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健康快乐周刊
粥饭为世间第一补人之物。

——《随息居饮食谱》”
瑶海区将打造
合肥东部新中心
37个旧城改造项目今年实施

据新华社电 6 月 25 日 20 时 00 分，我国载人航天工程
为发射货运飞船而全新研制的长征七号运载火箭，在海南文
昌航天发射场点火升空，约603秒后，载荷组合体与火箭成功
分离，进入近地点200 千米、远地点394千米的椭圆轨道，长
征七号运载火箭首次发射圆满成功。

长征七号运载火箭首飞成功

据介绍，长征七号运载火箭为两级结构，捆绑四枚助推
器，全长 53.1 米，起飞质量 597 吨，近地轨道运载能力 13.5
吨，采用了液氧煤油发动机等新技术，是绿色、无毒、无污染
的新一代中型运载火箭，将有效提升我国进出空间的能力。

海南文昌航天发射场是全新建设的低纬度滨海发射场，
具有生态、环保、开放的鲜明特点。它的建成投入使用，将进
一步提高我国航天发射能力，优化我国航天发射场总体布
局。长征七号运载火箭首飞，是载人航天工程空间实验室飞
行任务的开局之战，实现了“成功首飞”的预定目标，为后续
任务打下了坚实基础。

根据任务方案，长征七号运载火箭搭载的多用途飞船缩
比返回舱，将于26日下午以弹道方式返回东风着陆场。多用
途飞船缩比返回舱主要用于新一代飞船的气动外形设计的
验证，获取相关气动特性数据等。据了解，返回舱返回瞄准
点位于内蒙古巴丹吉林沙漠腹地，着陆区域范围为２万多平
方公里。目前，着陆场各系统已准备就绪。

首艘货运飞船明年4月发射

中国载人航天工程办公室副主任武平 25 日在长征七号
运载火箭首飞任务新闻发布会上说，我国首艘货运飞船将于
2017年4月由长征七号运载火箭发射升空。

长征七号运载火箭于2011年1月立项，是我国空间站工
程为发射货运飞船而研制的新一代中型运载火箭，使用新研制
的液氧煤油发动机，采用了一大批新技术、新材料、新工艺。

武平说，长征七号运载火箭将于2017年4月发射我国首
艘货运飞船，后续在空间站建造和运营任务中，长征七号运载
火箭将与货运飞船组成货物运输系统，承担为空间站运送补给
物资和补加推进剂的任务。“随着技术方案的完善和性能的稳
定，长征七号运载火箭可逐步替代我国现役长征运载火箭有关
型号，从而成为我国未来航天发射任务的‘主力军’。”武平说。

将新建36所中小学幼儿园
“十三五”期间，瑶海区将新建明皇路小学

等中小学幼儿园 36 所，改扩建合肥电子学校
等中小学幼儿园 14 所，规划建设合肥市青少
年活动中心、中小学素质教育基地、非学历教
育园区等。

合肥瑶海区教体局相关负责人在接受记者
采访时说，目前，瑶海区中小学生在校生总数达
7万余人，现有公办及民办注册幼儿园84所，区
属公办中小学38所，“十三五”期间瑶海区规划
建设的 49 个教育项目目前已经快速推开。其
中，到2016年8月底，明皇路小学、70中、临二小
扩建、铜幼重建及市属三校改造5个建设项目将
竣工并投入使用。幸福路小学等 15 所学校新
建、改扩建项目将于 2017 年建成并投入使用。
此外，滨河中学等8个教育重点项目已纳入政府
议事日程，预计2017年开工建设。

37个旧城改造项目今年实施
最近，家住合肥市和平路上的安纺老职

工李孔琦，开心地拿到了百货站安置房钥匙，
这距离他原来居住的棚户区——纺织一村拆
迁仅 6 个月，因为纺织一村是合肥市首个“先
建后拆”模式的旧城改造项目，“我和邻居们
以合肥最快的回迁速度住进了配套齐全的新
小区”。

据统计，“十二五”期间，合肥市瑶海区推旧
改惠民生，合肥老火车站、东七城中村、造纸厂等
近50个旧城改造项目完成，建成复建点15个，规
划建筑面积161.04万平方米，安置住宅15456套
140.85万平方米，73个老旧小区进行了环境综合
整治，对11条小街巷进行了综合改造。

而在今年，合肥市瑶海区旧城改造将有17个
续建项目和20个新建项目，续建项目可提供住宅

25598套，新建项目规划建设住宅39977套。

多座“长虹”飞架淝水
记者从会上获悉，“十三五”期间，瑶海区

将着力推进裕溪路高架东延和广德路、龙岗
路、大众路、郎溪路高架等跨越南淝河向南延
伸，形成连接周边县区特别是滨湖新区的快速
通道。

“未来将有多座长虹飞架淝水，等高对接滨
湖新区。”相关负责人透露，目前，东部路网“六
纵六横”大格局形成：东一环、东二环、铜高架、
大众路、龙岗路、郎溪路贯南通北，包公大道、
临泉东路、长江东路、长江东大街（新安江路）、
裕溪路、和平路承东启西。

据介绍，“十二五”期间，瑶海区共实施重
点市政基础设施项目 51 个，供电项目 5 个，水
环境项目10个，概算投资近百亿元，建成20条
支路网，在建、规建39条支路。

东部新中心将是国际范
建设合肥东部新中心，是合肥市历史上首

次以国际化招标的方式，首次按照“基础设施、
产业体系、公共服务、生态环境”统筹安排、一
体推进的原则，对一个区域进行高起点规划，
高标准建设，无疑为瑶海“十三五”大建设工作
设定“国际范”高标准。

记者初步了解到，坚持“基础设施、产业体
系、公共服务、生态环境”四个优先建设的原
则，综合考虑空间布局、产业形态、建设风格、
文化特色和生产、生活、生态等要素，实施高起
点规划、高标准设计、高品位建设，打造“智慧、
开放、生态、宜居”的合肥东部新中心，成为瑶
海城市大建设的新标准、新高度、新挑战。

据了解，“十三五”期间，瑶海区还将新建
若干个综合性公园和一批大型游园。

今夏合肥有望实现不限电
星报讯(记者 李尚辉) 从 6 月中旬开始，合肥最高温度

一直在30℃以上“高位”运行,另外受去年强大的厄尔尼诺影
响，据预测，今年夏天将有可能成为史上最热的一年。今夏
合肥会不会出现拉闸限电呢？昨日,国网合肥供电公司相关
负责人表示,今夏合肥地区电网供需平衡，有望实现不限电。

据悉，针对城区用电负荷紧张和农网问题，合肥供电公
司计划在6月底前完成新增城配网2015-2016年共计129个
项目竣工投产，大大缓解去年重载的配网线路压力。在农村
电网方面，已完成 2015 年度新增农村电网改造升级工程 35
千伏及以下投资项目共计600项。

合肥供电公司相关负责人表示，自去年迎峰度夏之后，
合肥供电公司就召开电网运行分析会，对今年电网负荷进行
预测，并为电网设备“把脉问诊”，通过对各变电站及线路负
荷、电压质量、跳闸次数等数据进行全面分析，查找电网薄弱
环节。在此基础上，制订出 2016 年迎峰度夏工程项目库。
据预测，2016 年合肥地区夏季高峰负荷将刷出历史新高，达
到 560 万千瓦。若遇极端高温天气，最大负荷可能达到 570
万千瓦，同比增长 12.6%。日前，合肥地区最大供电能力达
565万千瓦，2016年夏季地区电网供需基本平衡。

星报讯（记者 王玮伟） 低利率时代，财富
如何保值增值？合肥房价高企的当下，年轻人
是否应该买房？6 月 25 日，清华大学教授、央
行货币政策委员会委员白重恩来到合肥，说出
了他的观点及看法。他表示，年轻人买房应该
考虑自己的承受能力，不要超出自己的支付能
力去买房。

“2008年之后经济质量不好并非来自外部冲
击，而是因为中国资本配置效率大大降低，未来资
本回报率还将稳步下降，这自然对财富积累不利，
因此，要把握好短期和长期的平衡，进一步加强混
合所有制改革。”6月25日，在由合肥工业大学、安
徽庆余投资管理有限公司主办的首届湖滨金融
论坛上，清华大学教授、央行货币政策委员会委员
白重恩这样说道。在他看来，过去的经济增长可
以分为两个阶段，一个是 2007 年之前，一个是
2008年之后。2007年之前，经济保持10%的增
长，这主要来自三个三方面，即劳动力、人力资本

的增速和劳动力的受教育程度。2008年之后，情
况则非常不同，经济增长主要的变化是增长的来
源，人力资本增速减慢。

白重恩认为，未来总体的投资回报率在下
降，财富积累不仅仅是需要储蓄率高，还需要
储蓄更高的回报。那么，在低利率时代的今
天，如何让自己的财富保值增值，如何平衡收
益和风险？他表示，投资者应该养成找专业投
资机构的习惯，帮助自己增长财富，同时要避
免误入一些不合规、不靠谱的投资机构设下的
圈套。

一直认为“房奴是自己选择的结果，不合理
预期造成不幸福”的白重恩，昨日在合肥就年轻
人买房这一话题，接受了星报记者的采访。他
认为，年轻的购房人应该考虑自己的支付能力，
不要超出自己的支付能力去买房，然后，对于未
来可能会有的一些短期的波动或者是泡沫，购
房人都应该事前做好充分的心理准备。

长征七号运载火箭首飞成功
我国首艘货运飞船将于2017年4月发射

清华大学教授白重恩接受星报记者专访——

合肥房价高企 年轻人买房须“量力而行”

□解琛 记者 沈娟娟

作为“老工业区”，合肥瑶海区的转型发展备受大家关注，如何建设合肥东部新中心如今有了答
案。昨日，在中国共产党瑶海区第四次代表大会上，“东部新中心”的教育、民生、城建等都拉开了框架，
从宏观上看，未来五年，全区地区生产总值年均增长11%以上，城镇常住居民人均可支配收入年均增
长9%；而从身边事来说，则是要新建中小学幼儿园36所，续建和新建37个旧城改造项目……


